

CRONICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XVI.

Jués 1.º de Julio de 1875.

Número 2.038.

PARTE OFICIAL.

Día 27 de Junio.

Hoy publica la «Gaceta» como habíamos anunciado, el anuncio de la comisión encargada de la creación de un monumento a la memoria del marqués del Duero, inaugurando en este día, aniversario de su gloriosa muerte, la triste cuanto honorífica tarea que la ha encomendado el gobierno.

El monumento sepulcral en el sitio que ya el gobierno ha señalado a los restos del marqués del Duero no basta en concepto de la comisión: la gratitud nacional exige otro que dé testimonio mas público de lo en que el país aprecia el mérito relevante de sus hijos.

En Madrid, además, donde existen monumentos que llaman la atención a otros distintos objetos, falta uno que la dirija hacia las glorias del ejército, recordadas, y con prodigalidad bien previsora por cierto, para honor de sus héroes en todas las naciones civilizadas del mundo.

La comisión ha adoptado, como mas oportuno y justo el pensamiento de erigir una estatua ecuestre al frente del cuartel de Inválidos, representando al marqués del Duero, símbolo a la par de las glorias que encierran aquellos muros en sus mutilados habitantes. El gobierno ha aprobado este proyecto, y la comisión ha sido plenamente autorizada para ponerlo en obra por los medios que estime mas convenientes, contando con los que ya habia puesto a su disposición, y los broncees que sean necesarios para mayor suntuosidad del monumento.

La comisión abre una suscripción nacional cuyos rendimientos, unidos a los que ha producido la de la isla de Cuba, se destinan a erigir a la memoria del marqués del Duero un sencillo y severo mausoleo en la basilica de Atocha, y una estatua ecuestre al frente de aquel mismo templo y del cuartel de inválidos establecido en el mismo antiguo real monasterio. Y para impedir todo género de rivalidades, y hacer mas fácil y de consiguiente mas eficaz la acción de todas las clases, se ha señalado a los donativos personales un «máximum» el de 25 pesetas, aceptando con gratitud la cantidad al parecer mas insignificante.

Por decreto del ministerio de la Guerra que hoy publica la «Gaceta» se promueve al empleo de brigadier, con la antigüedad de 7 de mayo de 1874, al coronel retirado del cuerpo de la guardia civil, vuelto al servicio, D. Marceliano Alvarez y Fernandez.

Tambien publica la «Gaceta» la instrucción aprobada por S. M., para llevar a efecto la compensación de débitos y créditos de los ayuntamientos que autorizó el art. 2.º del real decreto de 17 de abril último.

EL ESTADO DE EUROPA.

Nuevos puntos negros se presentan en el horizonte europeo que inspiran la duda de que la paz no pueda sostenerse por mucho tiempo. La entrevista de los tres Emperadores no se juzga hoy como al principio se creyó tan eficaz para asegurar la tranquilidad del mundo.

El «Golos», diario ruso, ha publicado un artículo en el que dice que la alianza de los tres Emperadores es sin duda alguna una salvaguardia contra las potencias que lo forman parte de aquella y que esto constituye una excelente garantía de paz, pero que no podría asegurarse del mismo modo la paz de Europa contra las tendencias belicasas que podrían producirse en el seno mismo de la alianza, y que, de hecho, se han manifestado en las altas esferas de la sociedad en Alemania. El diario ruso cree que el único modo de prevenir los peligros que resultan de esas tendencias es establecer una estrecha inteligencia entre Inglaterra y Rusia, cuyos intereses políticos son idénticos en Europa.

El artículo del diario ruso es, como se vé, bastante significativo, pero no deja de serlo tambien la reserva con que el «Times» ha contestado a el «Golos». El diario inglés opina que la intervención de Inglaterra en las disputas de los grandes Estados militares del continente llegará a su límite cuando haya aconsejado lo que crea conforme a la razón y a la moral, lo cual puede hacerse sin el aparato de alianzas especiales.

Otro diario inglés, el «Hour», manifiesta tambien bastante frialdad respecto a la idea de una alianza anglo-rusa que tendria por objeto proteger todos los intereses pacíficos. El resultado sería, en realidad, mantener las divisiones territoriales hechas en 1871; por lo menos en Viena habian corrido rumores en los círculos políticos de

tentativas que hacia Alemania para concertar entre San Petersburgo, Viena y Berlin una inteligencia que tenga por objeto especial y definido la garantía de los resultados territoriales de la Paz de Fráncfort. No han sido confirmados esos rumores, pero de todo ello parece resultar que la alianza de los tres Emperadores no está muy sólida, y que, por el contrario, la primera prueba la ha debilitado singularmente.

Por otra parte, la Inglaterra se halla preocupada al ver que la integridad de la Turquía amenaza desplomarse, y que la Rusia no olvida poner en ejecución el testamento de Pedro el Grande. No puede estar tranquila ante las conquistas no interrumpidas que la Rusia realiza en el Asia, cuyas posesiones alimentan el gran comercio de la nación británica. Este cuadro disolvente de encontrados intereses no es ni puede ser una garantía de sólidas alianzas ni de paz duradera.

Austria no debe ya tener grandes seguridades respecto a la sinceridad y eficacia de la liga de los tres emperadores y la «Montags Revue» de Viena al solo anuncio de que el príncipe de Bismark se retira a Varzin, se manifiesta sobre manera inquieta temiendo que esto pueda ser una retirada definitiva del príncipe canciller, y que haya que deducir de ella una modificación en la política alemana. La «Montags Revue» extraña que en los momentos en que el conde Audrassy acaba de dar una nueva prueba de adhesión a la alianza de los tres emperadores, el príncipe Bismark se retire al campo, prescindiendo de las tentativas de Rusia para aliarse con Inglaterra.

Por su parte el «Journal des Debats» hace notar que no sólo Rusia ha prescindido de la alianza de los tres emperadores, cooperando con Inglaterra recientemente a impedir que tomasen cuerpo las reclamaciones de Alemania respecto a la reorganización del ejército francés, sino que apartándose de la política de la Alemania en la cuestión religiosa acaba de iniciar relaciones benévolas con el Vaticano, permitiendo a los obispos católicos de

Polonia que comuniquen directamente con el Papa.

De todos estos síntomas ha de deducirse que el hecho que Europa consideraba como prenda segura de paz entre las principales potencias que la constituyen está profundamente modificado y no tiene la significación que en un principio se le dió, ni responde al fin para que se llevó a cabo.

Correspondencia particular.

Sr. Dr. de la CRÓNICA MERIDIONAL.

Madrid 26 de Junio de 1875.

Como dije a V. ayer tarde se esperaba y llegó la noticia de la rendición del castillo de Miravet a las tropas mandadas por el general Martínez Campos. Esta noticia ha producido muy buen efecto, por empezar a confirmar las esperanzas que se tenían en el buen éxito de la campaña del Centro.

Se sabe tambien que son muchos los carlistas que se presentan en el Centro y que las presentaciones aumentarán considerablemente tan pronto como las facciones sufran allí un descalabro grave y se relaje por consecuencia de él la vigilancia que hoy existe entre los carlistas.

En la bolsa han subido los fondos no solo por las noticias recibidas, sino tambien por la esperanza de que se reciban en breve otras mas satisfactorias. Varias é importantes han sido las órdenes para comprar.

Las personas mejor enteradas aseguran que no solo no se ha pensado nada sobre viaje del rey a la Granja, sino que es probable permanezca en Madrid hasta tanto que haya un triunfo de verdaderas consecuencias sobre los carlistas.

En la reunion próxima acabará sus trabajos la sub-comisión encargada de convenir las bases de una legalidad común constitucional. Ya ha empezado a tratarse en ella la cuestión religiosa y no cabe duda de que como he asegurado a V. en un principio, la libertad religiosa triunfará. Podrá fijarse cortapisas para las manifestaciones del culto de otras religiones que la católica, pero desde luego el ciudadano español no per-

—624—

dencia, sea cual fuere de estas divinidades, la que vos adoreis, os concedian la facultad de elegir, en qué fijarais vuestros ojos?

El general pareció reflexionar profundamente.

—Pienso, dijo por fin, que á ser posible, cargaría al frente de una docena de mis valientes para derribar la puerta de la caverna en que entró aquel sastre llamado Aladino.

—Palabras son estas dignas de un pirata! —En este caso los árboles mágicos no tardarian en verse despojados de sus frutos; sin embargo, el triunfo no os daría mucha gloria, puesto que los encantamientos y hechizos son las únicas armas de los combatientes. Y el honor, os parece poco?

—Durante la mitad de una vida regularmente larga, he combatido por el honor, y me he encontrado con la bolsa tan ligera despues de arrostrar grandes peligros, como al principio de mi carrera; el honor y yo nos hemos despedido por mucho tiempo, y aunque

—623—

si somos iguales en fuerzas, os daré el hermoso espectáculo de precipitar á san Jorge al fondo del agua.

—Creía que los hombres de nuestra profesion abandonaban la gloria á los imbéciles, y que rara vez descargáramos un golpe que no resonase sobre un metal mas precioso que el hierro.

—Tal es en efecto el carácter que el mundo nos atribuye, pero en cuanto á mí, preferiria humillar el orgullo de los favoritos del rey Jorge á poseer la llave de su tesoro.—Decid, general, añadió viendo que este se acercaba; acaso me he engañado al decir que proporciónaba gloria y placer el dar caza á un buque del rey?

—Combatimos para alcanzar la victoria, contestó el soldado, y estoy pronto á desnudar la espada á la primera señal.

—Bien contestado.—Pero decidme, general, si la fortuna, la casualidad ó la Provi-

—620—

que no quedarían frustradas vuestras esperanzas.

—Confío en vos, y cuando un valiente cifra en otro su confianza, puede esperar fundadamente que no será burlada. No es así?

—No lo dudeis.

—Wilder, quisiera que nos hubiésemos conocido mas pronto; pero de qué sirven ya nos pesares?—Vuestros compañeros deben tener ojos muy penetrantes para haber visto aquellas velas á tanta distancia.

—La costumbre, y además es cosa que les incumbe; á buen seguro que no habrían pensado como vos en que era un buque de guerra.

—Y las setecientas cincuenta toneladas del negro?

—La ignorancia lo resuelve todo.

—Teneis razon. Examinad el buque y decidme que marcha sigue.

—Wilder obedeció, gustoso al parecer de eludir una conversacion embarazosa, y per-

103

1180

118

derá este carácter ni el derecho á desempeñar cargos de todas clases por no ser católico.

Siguen los trabajos entre los demócratas monárquicos para hacer una declaración favorable á las instituciones vigentes, y esta tarde se habrá verificado una reunion de hombres de las citadas opiniones en casa del Sr. Be-ranger. Los radicales que se encuentran en este caso pretenden sin embargo sacar algun partido de dicha declaración y al efecto hablan de supeditarla á la política que haga el Gobierno. Hay quien sospecha que lo que considerarán mejor política es que les permitan salir de diputados en las próximas elecciones.

Es cosa acordada no abonar sus haberes á los eclesiásticos que no residan donde tienen que desempeñar sus cargos. El gobierno no ha querido adoptar el procedimiento de que pierdan dichos cargos los eclesiásticos que están en las facciones faltando á sus deberes y cometiendo un verdadero delito. Esto hubiera sido lo mas justo y al mismo tiempo no se cometería la falta de equidad de imponer el mismo castigo á quienes están en insurreccion que á los que por cualquier motivo que puede ser muy justo, no pueden residir en los puntos donde están sus cargos, supliéndoles en sus obligaciones sus compañeros de cabildo.

Los jefes de los constitucionales disidentes continúan sus periódicas reuniones en casa del Sr. Santa Cruz, mitad para enterarse de los trabajos de la sub-comision de bases constitucionales y mitad para saber como andan los de las futuras elecciones.

L. N.

Idem 27.

La comida y recepcion que dió anoche el presidente del consejo de ministros al cuerpo diplomático y al mundo político y aristocrático de Madrid estuvo muy concurrido y brillante y en los periódicos de hoy verá V. largas descripciones de lo ocurrido en el palacio de la calle de Alcalá.

En esta fiesta se ha advertido como en otras de igual clase que los partidos políticos no olvidan sus rencillas, para figurar unidos en actos de pura cortesia y donde conviene hacer comprender á los extranjeros que en España tanto como en cualquier otra de las naciones civilizadas es una verdad que lo cortés no quita á lo valiente. Pudieron muy bien haber sido invitados y haber asistido á la recepcion de la presidencia hombres políticos que no opinan segu-

ramente como el Gobierno respecto á la marcha gubernamental pero que tienen el deber de presentarse á los ojos de Europa cuyos agentes diplomáticos estaban en casa del presidente del consejo unidos ante la insurreccion carlista y por el comun deseo de afirmar el régimen constitucional y parlamentario.

Respecto á los incidentes que hubo despues de la comida y de queda cuenta *El Imparcial*, ninguno de ellos tuvo importancia. Los despachos recibidos por el ministro de Estado se referian á haber concedido el emperador de Alemania á don Alfonso XII la gran cruz del águila negra y la conferencia telegráfica que tuvo el ministro de la guerra con un general que está en campaña se referia indudablemente á las operaciones militares pero no á ningun hecho especial de la guerra como pudiera suponerse en vista de lo dicho por el referido periódico.

Llamo á V. la atencion acerca de la actitud de la «Iberia» sobre de la noticia de que se van á hacer pronto las elecciones.

El órgano de los sagastinos contra lo que debía esperarse de un partido que está en la oposicion y por tanto á quien mas conviene la garantía de las córtes, pide que las elecciones no se hagan hasta que termine la guerra para que antes se verifique las de diputaciones y ayuntamientos y se levante el estado de sitio.

Cuando se habló de admitir el sufragio universal para hacer las próximas elecciones con objeto de quitar pretexto á los retraimientos que los que quisieran retraerse excusarian facilmente su conducta con la falta de elecciones previas de diputaciones y ayuntamientos. Hasta ahora creo que los sagastinos están resueltos á acudir á los comicios, pero por lo que pueda su ceder la *Iberia*, se previene diciendo lo que en su concepto es conveniente hacer antes de las elecciones de diputados á Córtes.

La combinacion de gobernadores nace principalmente del propósito del gobierno de que estos funcionarios no sean naturales de las provincias que gobiernan cumpliendo el decreto de las incompatibilidades. Tropieza sin embargo con algunas dificultades por la necesidad de aprovechar los servicios de ciertos gobernadores de quien el gobierno está satisfecho pero no se ha desistido de la combinacion.

El Sr. Romero y Robledo va á redactar dentro de pocos dias el decreto sobre milicia nacional. Todavía se des-

conocen los detalles respecto á la organizacion de dicha fuerza.

Siguen en buen camino las negociaciones para la reconciliacion de todos los constitucionales. En cambio se dá poca importancia á lo que dicen algunos periódicos acerca de los trabajos de los radicales monárquicos.

L. N.

GUERRA CIVIL.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes noticias y telégramas recibidas referentes á la guerra civil.

De los periódicos y cartas particulares tomamos las noticias que siguen: «De Calanda escriben al *Diario* de Zaragoza:

Es seguro que algo grave y extraordinario sucede entre los cabecillas mas caracterizados de las huestes del Centro, pues, entre otras cosas, sus movimientos y conferencia de estos dias indican próximos acontecimientos, considerados por muchos carlistas de todo punto inevitable.

Algunos carlistas de la antigua partida de Ochavo robaron el martes por la noche las coladas de varios caserios del barrio de Amara (San Sebastian), cometiendo algunas exacciones y atropellos.

El *Diario* de San Sebastian contiene un dato importante: que al ordenar el general en jefe la retirada de los liberales de los pueblos guipuzcoanos, pasaron á aquella capital 5.299 personas emigradas, entre ellas de 1.500 voluntarios.

Dice las *Provincias* de Valencia de ayer que, segun las últimas noticias, Montenegro se encontraba en Vinaroz y la brigada Sequera ha iniciado ya un nuevo movimiento hacia el Villar y Casinos, dirigiéndose á la alta montaña.

El cabecilla llamado Tintoret ha llegado á Alcalá de Chisvert con algunos de los suyos, que andan dispersos desde que Dorregaray quitó todo mando en las facciones al célebre Cucala. Se ha distribuido por los pueblos alguna fuerza carlista, con objeto de reunirlos y hacerlos volver á las filas.

De *El Diario de San Sebastian*, copiamos lo siguiente:

«Están ya muy adelantados los trabajos de fortificacion de la importante posicion de Ametzagaña.

Del fuego hecho anteayer por los carlistas de la parte de Astigarraga, resultaron, segun se nos dice, dos caseras muertas no lejos del caserío Aguirre.

NOTICIAS GENERALES.

En el poblecito francés Falguières, cerca de Montauban, una anciana que tenia enemistad con su hija, ha envenenado á toda su familia, comenzando por su nieto de once años, que ha fallecido, y el abuelo paterno de éste tambien.

Siguieron suministrando el veneno al marido de su hija, hoy en mal estado, á su hija, moribunda; y por último, á su propio marido, como ella septuagenario, que no habrá salvado su vida.

La criminal fué encerrada en la cárcel de Montauban, y cuando al dia siguiente se la trasportaba á los lugares de sus crímenes, no se conmovió.

En breve se publicará el decreto relativo á embargos de bienes de los carlistas.

Dice «La Correspondencia» que es opinion muy fundada y admitida que antes de primero de mes hemos de tener «nuevas» y buenas noticias del Centro.

Ayer tarde comenzó la fragata «Victoria» á bombardear á Motrico y Deva. Una de las granadas caida sobre el primer de dichos puntos, ha causado el incendio de algunas casas. (Autorizada)

Se ha abierto una suscripcion para erigir un mausoleo á la memoria del ilustre marqués del Duero.

—El Rey se ha suscrito por 1.000 pesetas, por 50 la princesa de Asturias, y 125 cada uno de los ministros.

Ha llamado la atencion pública, impresionándola fuertemente, ver que el busto de S. M. Alfonso XII, grabado en la moneda de cinco pesetas, que acaba de darse al público, está mirando á la izquierda, mientras que el busto de todos los soberanos legítimos se ha colocado siempre entre nosotros mirando á la derecha. Sólo la dinastía intrusa de José Bonaparte, y la electiva de D. Amadeo, se han colocado sobre la izquierda, como para indicar que nada tenían que ver con las dinastías legítimas sino que eran impuestas por la fuerza ó por la voluntad que se suponía nacional.

Tambien se ha notado que en la leyenda del amberso se han suprimido las palabras «Por la gracia de Dios.»

Ya explicará estas circunstancias quien sepa y pueda.

Dice «El Tiempo»:

«El general carlista Mendiri ha publicado un incalificable documento contra la propiedad mueble é inmueble de los liberales en los pueblos ocupados por las fuerzas del Pretendiente, documento que deja muy atrás á los decretos de la «Commune» de Paris. Sobre él llamamos la atencion de nuestras autoridades»

maneció algunos momentos con el ojo aplicado al catalejo: durante este tiempo su compañero no dejó escapar ni una sílaba, y cuando Wilder se volvió para darle cuenta del resultado de sus observaciones, encontró sus miradas que, fijas en él, parecían penetrar hasta el fondo de su alma. Ofendido por la desconfianza que esta conducta anunciaba, sintió cubrirse su rostro de vivo rubor, y cerrando sus labios entreabiertos, continuó guardando silencio.

—Y el buque? preguntó el Corsario.

—Ha aumentado ya sus velas bajas, y dentro de algunos minutos veremos su quilla.

—Buen velero es; se dirige rectamente hácia nosotros?

—No lo creo; su popa está vuelta mas al este.

—Bueno es cerciorarse de ello.—Teneis razon, añadió despues de examinar el buque. Hasta ahora no nos ha visto.—Ojalá aferrad

la vela de estay de la proa. Mantendremos el buque con las vergas, y ahora que nos miren con todos sus ojos; buenos los han de tener para ver esos desprovistos mástiles á semejante distancia.

Nuestro aventurero no dió contestacion alguna, y se limitó á inclinar ligeramente la cabeza, como para reconocer la exactitud de lo que habia dicho su compañero, empezando ambos á pasearse por el castillo de popa, sin manifestar ni uno ni otro deseos de reanudar la conversacion.

—Estamos prontos así para la fuga como para el combate, dijo por fin el Corsario dirigiendo una rápida mirada á los preparativos que se habian hecho silenciosamente desde que los oficiales se dispersáran; y os confieso, Wilder, que experimentó un vivo placer al pensar que ese buque se halla al servicio del alemán que ciñe la corona de la Gran Bretaña, si es harto fuerte para atacarlo, tendré al menos el gusto de desafiar su cólera, y

experimento un invencible horror á la derrota, estoy siempre dispuesto á vender muy barato el puro honor de la victoria.

—Sea, con tal de que os batáis bien, poco importa el impulso que os dirija. Qué significa esto? quien se ha atrevido á lizar esta vela de juanete?

El repentino cambio que se verificó en la voz del Corsario hizo temblar á cuantos la escucharon; su acento revelaba el descontento y la amenaza, y todos levantaron los ojos para ver sobre qué cabeza caería la temida indignacion. Como nada obstruyó la vista de los desprovistos mástiles y de los replegados cordajes, todos se enteraron al punto de la verdad; Fid se hallaba en pié en lo alto del mástil que dependia de la parte del buque donde tenia su puesto, y la vela en cuestion flotaba á merced del viento, con todas sus drizas desatadas. El ruido producido por la vela le habia impedido probablemente oír la voz del capitán, pues en vez de contestar al

PRECIOS.

Los señores suscritores, 6 céntos, de peseta línea. Los no suscritores, el doble ó sean 12 céntos.

DIARIO DE AVISOS.

ADVERTENCIAS.

Los anuncios fuera de línea los cobramos en la tercera plana, á doble precio.



LA PRIMITIVA.

EMPRESA DE CARRUAGES DE LUJO.

PARADA.—FONDA DEL SIGLO.

Se admiten abonos á precios equitativos, durante la temporada de baños.

Para los avisos dirigirse á la imprenta de este periódico.

La misma empresa dispone de una preciosa Victoria de lujo, para paseo, y admite abonos para dias fijos.

CAFES Y TES SUPERIORES.

DE LA

COMPANIA COLONIAL.



Este maravilloso medicamento es el mas eficaz para la pronta y radical curacion de todas las enfermedades de la piel...

Antigua es la nombradía de estos Cafés y Tés, habiendo sido esta Compañía la primera que presentó en sus establecimientos los abundantes y delicados surtidos...

Estos cafés proporcionan al consumidor una grande y positiva economía en el gusto por el aumento de fuerza y aroma que resultan de las clases selectas de Cafés en verde...

A los que nunca hayan probado los Tés y Cafés de la Compañía Colonial, se les invita á que los comparen con otros cualesquiera que sean por el resultado...

Son cinco las clases de Café que se encuentran siempre recién tostados á la disposicion del público en los establecimientos de la Compañía...

Los Tés negros, verdes y mezclados forman un surtido de treinta clases, desde 0 rs. hasta 72.—Depósito general y oficinas en Madrid, calle Mayor, 18 y 20

En Almería, establecimientos de D. Francisco Gonzalez Garbin, Espartero 47, y casa de los Sres Benitez y Hermanos.

NOTA. Los establecimientos de la Compañía están provistos de toda clase de cuantas cafeteras y teteras para conservar ó preparar el Té y el Cafe.

JARABE DE LABELONYE

Farmacéutico de 1ª clase de la Facultad de París. Este Jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los mas célebres medicos de todos los paises...

Depósito: Farmacia Labelonye y Ca 99, rue d'Aboukir.—Precio en España; Jarabe, 2 rs. frasco; 15 medio frasco; Grageas, 20 rs. caja; 12 media caja. La agencia franco española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. En Almería, F. Gomez Talavera.

GRAGEAS DE GELIS Y CONTÉ

Aprobadas por la Academia de Medicina de París. Resulta de dos informes dirigidos á dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Grageas de Gelis y Conté, son el mas grato y mejor ferruginoso para la curacion de la clorosis...

Depósito: Farmacia Labelonye y Ca 99, rue d'Aboukir.—Precio en España; Jarabe, 2 rs. frasco; 15 medio frasco; Grageas, 20 rs. caja; 12 media caja. La agencia franco española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. En Almería, F. Gomez Talavera.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria en Bélgica y en Rusia.

El rob vegetal Boyveau-Laffecteur, es el único autorizado y garantizado legitimo por la firma del doctor GIRAudeau de SAINT-GERVAIS. De una digestion facil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado para curar radicalmente...

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebelces al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza, á desembrazarse de él, asi como del todo cuando se ha tomado con exceso.

Depósito general en la casa del Dr. Giraudeau de Saint Gervais, Paris, 12, rue chier.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del higado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la accion del corazon y de los riñones.

Propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse si los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas...

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

En Almería, Gomez Talavera.

TINTURA UNICA

(un solo frasco,) la mas fácil de emplear; tñe la barba instantáneamente, sin lavadura ni preparacion. 26 r. Paris, FILLIOLET ANDOQUE, 47, r. Vivienne. Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 31;

En Almería, Gomez Talavera.



Hallar el medio de purgar durante algunos dias, algunas semanas y, si necesario fuere, durante algunos meses, sin debilitar el enfermo ni turbar sus funciones digestivas...

Contrariamente á otros purgantes, las Píldoras Dehaut no producen buen efecto sino tomadas y digeridas con la ayuda de buenos alimentos y de bebidas fortificantes (té, café, vino, buena cerveza, buen caldo).

Desde luego se ve que administrada asi, la purga constituye un medio de curacion eficazísimo contra un gran número de enfermedades en que son ineficaces las purgas poco frecuentes ó interrumpidas.

El sistema del Doctor Dehaut se halla expuesto con la mayor claridad y muy detallado en su Manual de medicina, higiene, cirugía y farmacia domésticas, en un volumen en 8º de 400 páginas, obra escrita especialmente asi para las personas de la alta sociedad como para las menos instruidas.

En Almería Gomez Talavera.

EL AGUILA FRANCESA

de Ricardo La-gasca.

Estraordinaria realizacion de todos los guantes existentes, siendo estos de las principales fábricas de Madrid y Granada, precio, los superiores á 4 rs. y los de segunda á 2 rs.

En perfumeria á mitad de precio de lo que cuesta en fábrica, riquísimo jabones desde medio real la pastilla

Por todo este mes se espera el surtido de verano. Recibido ya el gran depósito de sombrillas seda hilo y algodón y objetos de viaje con el agua para dar brillo á la ropa.

Enfermedad Secretas CH. ALBERT

CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad. BOLOS DE ARMENIA: gonorreas recientes ó antiguas, flores blancas, color pálido. Depósito en todas las farmacias y instruccion gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

En Almería, Gomez Talavera.

ZARZAPARRILLA.

DEL DR. BORRELL. El gran purificador y regenerador de la sangre y el que goza de más crédito en toda España y América por su virtudes y por su económico precio. Exigir la firma y rúbrica de Borrell hermanos en los frascos y prospectos para evitar la falsificacion.

Depósitos generales: Barcelona, botica de Borrell hermanos, calle Conde del Asalto núm. 52. Almería, botica de Mo-ya Lopez.

GONORREAS,

Las CAPSULAS Peruvianas del Doctor BORRELL son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar radicalmente las purgaciones y los flujos blancos por mas rebeldes é inveterados que sean.

Para evitar engaño, debe exigirse la firma y rúbrica de BORRELL HERMANOS en los frascos y prospectos.